

Madrid, 12 de marzo de 2025

## Jorge Marichal, reelegido presidente de CEHAT

- El líder de la patronal ha agradecido el apoyo del sector y ha destacado la importancia de afrontar retos como la sostenibilidad, la digitalización y la mejora de la competitividad de los alojamientos nacionales.

Durante el pleno electoral de la **Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (CEHAT)** celebrado hoy en Madrid, se ha elegido a **Jorge Marichal** para que asuma su tercer mandato al frente de la patronal hotelera, junto a un renovado Comité Ejecutivo. La elección refleja la plena confianza de las asociaciones y empresas del sector en su capacidad para liderar en un momento de grandes desafíos.

El pleno ha sido inaugurado por la secretaria de Estado de Turismo, **Rosario Sánchez Grau**, y ha arrancado con un **homenaje y una ovación de todo el sector a José Luis Yzuel**. *"José Luis ha sido un enorme ejemplo para mí a nivel profesional, con su trabajo durante todos estos años al frente de Hostelería de España, y también a nivel personal. Y sé que lo ha sido para todos nosotros. Por ello, quiero comenzar hoy dedicándole un gran aplauso"*, ha señalado **Jorge Marichal**. Por su parte, **Rosario Sánchez Grau**, ha añadido: *"como miembro del Gobierno de España quiero unirme al homenaje que habéis hecho a José Luis Yzuel. Es una lástima perder valores como el que él representaba y merece el reconocimiento de todos sus compañeros y compañeras"*.

Durante el transcurso del pleno, la secretaria de Estado de Turismo ha recordado que *"frente a escenarios adversos el sector ha sabido demostrar su resiliencia y tirar del resto de sectores. Estamos en un momento en el que debemos seguir profundizando en la sostenibilidad social, medioambiental y económica para seguir siendo como país un líder mundial"*.

Tras su reelección, Marichal, que continúa compaginando su cargo con la dirección de la Asociación Hotelera y Extrahotelera de la provincia de Santa Cruz de Tenerife (Ashotel), ha manifestado su firme compromiso de seguir fortaleciendo el papel de lobby de CEHAT ante las administraciones públicas y la sociedad. *"Es un honor recibir nuevamente la confianza del sector para seguir trabajando por un sector del alojamiento unido, competitivo y adaptado a los nuevos desafíos"*, ha declarado Marichal tras su reelección.

Su decisión de presentarse responde a una profunda motivación: *"Lidero esta candidatura con gran ilusión y convicción junto a un equipo de consejeros excepcional, sabiendo que el turismo y la hotelería son motores fundamentales de la economía española. Nuestro compromiso es unir a grandes y pequeños, a empresas multinacionales y familiares, para afrontar juntos los retos actuales y futuros de un sector en constante transformación"*, ha destacado el presidente.

En el transcurso del pleno, Marichal rememoró los momentos difíciles vividos en los últimos años, desde la crisis provocada por la pandemia hasta la necesidad de adaptarse a un entorno marcado por la digitalización y la sostenibilidad. *"La experiencia nos ha*

*enseñado que, más que nunca, debemos trabajar codo con codo para consolidar una industria competitiva, innovadora y responsable. Por ello, he decidido presentarme de nuevo, gracias al apoyo de un magnífico comité formado por una veintena de asociaciones, y motivado por el firme convencimiento de que, unidos, somos capaces de transformar los desafíos en oportunidades”, ha subrayado.*

Durante su gestión, CEHAT ha consolidado su papel como interlocutor clave ante las instituciones nacionales y europeas, impulsando medidas estratégicas para el sector y reforzando su comunicación y posicionamiento. En este nuevo mandato, Marichal continuará al frente de la confederación con el compromiso de **fortalecer la representatividad del sector y afrontar con determinación los retos que marcarán el futuro del sector en España**. Así, el nuevo mandatario afirmó que su labor se orientará a seguir impulsando medidas que consoliden, modernicen y refuercen la competitividad del sector a nivel nacional y europeo.

Con esta reelección, CEHAT reafirma su papel como principal interlocutor del sector español del alojamiento, comprometido con la generación de empleo, el desarrollo económico y la transformación digital y sostenible de la industria.

### **Renovación del equipo directivo de CEHAT**

A Marichal lo acompañarán en su Comité Ejecutivo cuatro vicepresidentes:

- **José Carlos Escribano** (Costa del Sol)
- **Gabriel García** (Madrid)
- **Santiago García-Nieto** (Barcelona)
- **Javier Vich** (Baleares)

Junto a ellos, el comité se acabará de conformar con sus 14 vocales:

- **José Manuel Abascal** (Castilla-La Mancha)
- **Ana Beriain** (Navarra)
- **Luis Casals** (Menorca)
- **Anabel Costas** (Huesca)
- **Eduard Farriol** (Tarragona)
- **José Luis Iniesta** (Extremadura)
- **José María Mañaricúa** (Gran Canaria)
- **Ana Mayor** (Comunidad Valenciana)
- **Manuel Otero** (Andalucía)
- **Susana Pérez** (Lanzarote)
- **Antonio Presencio** (Zaragoza)
- **José Francisco Real** (Lugo)
- **Felipe Sordo** (Asturias)
- **Juan Zapata** (Andalucía)

A este órgano de gestión y administración se suman el tesorero, **Miguel Mirones** (Asociación Nacional de Balnearios de España) y **Ramón Estalella**, secretario general de CEHAT.

## Trayectoria profesional

**Jorge Marichal González** (Arona, Tenerife, 1973) es empresario hotelero y presidente de la Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (**CEHAT**) desde diciembre de 2019 y de la Asociación Hotelera y Extrahotelera de Tenerife, La Palma, La Gomera y El Hierro, **Ashotel**, desde octubre de 2011.

En la actualidad es también vicepresidente de Turismo de Tenerife y consejero de las empresas públicas Hecansa y Promotur, así como miembro del Consejo Español de Turismo (Conestur) y del Consejo Canario de Turismo.

Licenciado en Dirección y Administración de Empresas (rama Gestión Financiera) por la European Business School, estudió en las sedes de Madrid, Londres y Múnich.

Posee una amplia experiencia en el mundo del **turismo**, la **construcción** y la **promoción inmobiliaria**. Con su incorporación al grupo familiar de empresas como director general, comenzó a trabajar en 1996 en la diversificación de las líneas de negocio, primero en el sector de alojamiento extrahotelero con algunos complejos turísticos en La Gomera y Los Cristianos (Tenerife). De 2003 a 2006 se hizo cargo del Hospital Costa Adeje, en la actualidad arrendado a una empresa multinacional hospitalaria (Quirónsalud Tenerife).

Actualmente es **CEO** de **Macaronesian Hotels & Resorts**, cadena familiar constituida por 5 hoteles de 4 estrellas con más de mil habitaciones en el norte y sur de Tenerife y en La Gomera, y cuenta también con apartamentos turísticos en ambas islas.

### CEHAT.

CEHAT es la Confederación que representa al sector del alojamiento turístico en España (hoteles, apartamentos turísticos, campings, resorts, balnearios, etc.) y proporciona empleo de forma directa e indirecta a 500.000 personas trabajadoras. Agrupa a 51 asociaciones provinciales, regionales y sectoriales, y está presente en todas las Comunidades Autónomas de nuestro país.